

res economías de la OCDE, según *The Economist*. Y así podemos seguir con las caídas en distintas mediciones, tales como: el ranking de países para hacer negocios, el ranking de atracción de inversiones, el índice de desarrollo humano de la ONU, el índice de felicidad de dicha organización, e incluso en el ranking Fifa.

Para quienes acostumbramos a ver los medios, sabemos que estas caídas no son novedad. Quienes nos gobiernan se dieron a la tarea de conseguir el desplome del mercado. No por nada fueron ellos mismos quienes mencionaron que traerían inestabilidad y que querían destruir el capitalismo. En términos futbolísticos, podemos decir que Chile se fue a la B.

## Descenso en los rankings

*Tomás Ojeda*

● En los últimos tres años, nuestro Chile solo ha conocido caídas en términos sociales y económicos. El país retrocedió en el índice de estado de democracia, pasando de “democracia plena” a “democracia deficiente”. También sufrió una caída en el ranking de libertad económica, pasando del top 15 al puesto 32.

Además, nos enteramos de que Chile descendió del top 10 de las mejo-